

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 355.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre. 3'50

JUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1887.

OFICINA, SANTA LUCIA 10
Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA
ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ELCHE
bajo la advocacion de
NTRA. SRA. DE LA ASUNCION.

El Colegio está incorporado al Instituto de Alicante.
Pension por trimestre (pago adelantado):
Alumno de 1.^a enseñanza, 165 ptas.
Id. de 2.^a id., 180 id.

CAJA DE SOCORROS Y AHORROS.

En los días 7 y 8 del actual, de 9 á 12 de la mañana tendrá lugar en la Caja de socorros y ahorros de Orihuela la venta de los lotes de ropas y alhajas que no se han renovado ni desempeñado á su debido tiempo.

Dichos lotes estarán de manifiesto en la sala de ventas de dicho establecimiento los días 5 y 6 á las mismas horas.

SUETOS Y NOTICIAS

Anteayer en la mañana desde el balcon de una casa situada en las inmediaciones del Hornó de Santa Lucia, arrojó una sirvienta las aguas sucias de fregar sobre un caballero que tuvo la mala fortuna de pasar en aquel momento por debajo del balcon.

Si los municipales llevaran una cartera y anotaran las quejas que el público les diera sobre faltas de policia urbana y se impusieran las correspondientes multas sin posteriores perdones, se conseguiria elevar algo más el grado de cultura de las fregatrices, pues, entonces tomarian los amos más interés en educarlas sopena de sufrir continuo menoscabo el peculio particular.

Antes de anoche volvió á lucir su prodigiosa destreza y aplaudida habilidad en el teatro, el notable prestidigitador conde Abel.

El domingo próximo hará su tercera presentacion y recojerá una nueva cosecha de aplausos del numeroso público que frecuenta el coliseo de la calle de la Corredera.

Ya están terminados los rótulos de las calles del Cardenal Loaces, Capitan Grifol y Santa-cruz.

Los titulos en caracteres negros están grabados en tableros de mármol blanco de Macael.

Tomando el nombre de algunos señores suscritores, han pedido varios señores repetidas veces EL DIARIO á el repartidor en el momento de llevar nuestro periódico al domicilio de los abonados.

Como estos se nos quejan de que tal hecho suceda, hemos dado ya las órdenes oportunas al repartidor para que éste no entregue el periódico en la vía pública á otra persona que no sea el suscriptor.

Es muy cómodo el ir casa del vecino á pedir EL DIARIO para leerlo y molestar con la petición un día y otro, pero el hecho en sí adjudica á los lectores gratis de nuestro periódico el castigo merecido por su censurable conducta con lo que se calla y no dice el abonado á quien se importuna.

En todo este mes quedará muy adelantado el arreglo de los caminos vecinales.

La sociedad de Alicante «Los Diez Amigos» tratan construir un tranvia en el interior de aquella ciudad, con ramales al muelle, á la fábrica de tabaco y al barrio de Benalúa.

Se encuentra en Madrid de su regreso de Zarauz y en breve vendrá á Alicante y Orihuela el señor conde de Via-Mannel jefe del partido conservador de esta provincia.

Se ha comunicado á los alcaldes de los pueblos de este partido judicial apremiantes órdenes para que en el más breve plazo ingresen en la Tesoreria municipal de esta ciudad todos sus débitos por conceptos de gastos carcelarios.

Se vá á proceder á la monda de los acedutos de avenamiento colindantes con los caminos vecinales é inmediatamente se comenzará la recomposicion de estos últimos.

Ya se ha recibido la órden para la cobranza del segundo trimestre de contribucion de la moratoria del año 1884.

Ricas calabazas con que obsequiarán este año todos los Santos á los contribuyentes.

Lo hemos dicho repetidas veces y no dejaremos de repetirlo hasta que se proceda á un examen pericial de las tablas del puente Viejo, pues nos parece que en algunos puntos han adelgazado tanto con el tránsito, que bien pudieran constituir un peligro.

Más vale ser cautos y prevenidos y perder el trabajo del reconocimiento dado caso de que nuestros temores fueran infundados, que tener que lamentar algun día una desgracia.

Tambien en la línea férrea de Lorca á Granada anda la compañía constructora con variaciones en el trazado.

Allí ocurrirá lo mismo que nos pasó aquí con el punto de empalme del ramal de Torreveja y con el escandaloso hecho de la omision del ramal á Novelda. La Compañia hará capas y capirotes de la ley, construirá á su antojo y despues que se lamenten los pueblos que resulten perjudicados que con lamentarse obtendrán lo mismo que si hablaran para sordos.

¡Valiente Compañia!

En el Ayuntamiento de Murcia en vista del excesivo precio á que se expenden las carnes, ha pedido un concejal el establecimiento de tablas reguladoras.

La Cooperativa ha dado en este asunto una muy buena leccion.

Ó la dará.

Pero buena, buena, buena.

Para reponer su quebrantada salud ha salido de Murcia para Callosa de Ensarriá nuestro distinguido amigo D. Pedro Benimeli, Jefe de Fomento de la vecina expresada ciudad.

Le deseamos el más pronto restablecimiento.

El pimienta molido sigue tomando precio y bueno seria que la Comision municipal encargada de vigilar sobre las adulteraciones, aumentase algo más su actividad y celo para evitar los inmensos perjuicios que las sofisticaciones ocasionan al buen nombre de tan valioso producto.

Finalizando el día 15 del actual el primer trimestre del segundo año de publicacion de EL DIARIO y habiendo algunos señores suscritores de fuera que se hallan en descubierro de este y atrasados, les suplicamos remitan el importe de lo que adeudan para el objeto que anteriormente queda expuesto.

Se ha dispuesto de real orden que todos los bailes públicos á los cuales asistan máscaras aún cuando se anuncien como de sociedad, sean considerados como de máscaras para los efectos de la contribucion.

Dice la «Memoria Estadística» que publica la Universidad central, que desde 1.^o de Noviembre de 1885, hasta 30 de Setiembre de 1886, tomaron el grado de licenciatura 553 individuos!

De éstos, 206 son abogados 115 médicos, 25 licenciados en filosofía y letras y 19 licenciados en ciencias.

Se ha declarado cancelado y sin curso el expediente de la mina «San Francisco Javier» solicitado por D. José Bueno Vidal.

Según dice un colega valenciano, ya ha emitido informe el distinguido dermatólogo Sr. Zurriaga, quien fué consultado por la autoridad sobre las medidas que convenia tomar para impedir la propagacion de la lepra que tantas victimas lleva causadas en las provincias de Valencia y Alicante.

Entre las distintas precauciones que aconseja para evitar la propagacion del mal, se considera principales el aislamiento absoluto de los enfermos recogidos en establecimiento á propósito, y la prohibicion de sus matrimonios.

Dentro de poco días cantará su primera misa en la iglesia parroquial de Usurbil (Guipúzcoa) el nuevo sacerdote D. José Maria de Zatarain quien será ayudado por sus dos hermanos, sacerdotes tambien.

Predicará el sermón de rúbrica otro hermano, que es fraile carmelita en Vizcaya.

Parte del Ayuntamiento de Dolores ha sido procesado y suspenso en sus funciones.

Desde del presidio de Cartagena ha conducido la guardia civil á Nija, un confinado que ha hecho revelaciones respecto á un asesinato cometido en dicha localidad hace diez años y cuyos autores quedaron impunes por no haberse podido descubrir el menor rastro acerca de sus personas y participacion en el hecho.

Llamamos la atencion de la autoridad sobre el gran número de mendigos forasteros que inundan la poblacion en perjuicio de los pobres de Orihuela.

Entre aquellos se ven todos los días, extrangeros que, no con muy buenos modales suelen implorar la caridad pública.

Un frances promovió en días pasados un alboroto en la calle del Rio por las formas descompuestas que usaba al serle negada la limosna.

De desear seria que sobre este asunto se tomara una determinacion que impidiera la repeticion de hechos como el que acabamos de mencionar.

En el tren correo de ayer llegó á Alicante procedente de Málaga Mr. Boucheraut, jefe del tráfico de los ferro-carriles andaluces.

De real orden ha sido autorizada la compañía de ferro-carriles andaluces para dar principio á la explotacion de la via construida en el contramuelle de Alicante como prolongacion de la línea de Alicante á Murcia.

Despues de pasar una corta temporada en Alcoy ha regresado á Toledo el juez de instrucion de aquella capital nuestro distinguido amigo y paisano D. José Capdepon.

En el Instituto de 2.^a enseñanza de esta provincia se han matriculado este año 707 alumnos distribuidos del siguiente modo:

136 en enseñanza oficial, 517 en enseñanza privada y 54 en enseñanza doméstica; éstos alumnos están matriculados en 1.655 asignaturas en esta forma: 345 en enseñanza oficial, 1.102 en enseñanza privada y 118 en enseñanza doméstica.

Ayer tomó posesion del cargo de ingeniero jefe de esta provincia D. Mariano Gutierrez de Castro recientemente nombrado.

A 65.000 duros asciende ya lo recaudado entre los españoles residentes en Méjico para construir un buque de guerra que será regalado al gobierno español.

Tomamos de «El Boietin Oficial» de este obispado:

«El ruinoso estado de la iglesia de la Merced ha obligado á la digna autoridad Municipal de Orihuela á poner en conocimiento del Ilmo. Sr. Obispo la urgente necesidad de proceder á su reparacion ó inmediato derribo, para evitar las desgracias que, de lo contrario, pudieran ocurrir; y deseo S. S. Ilma. de conservar á todo trance un templo que, por su especial situacion y demás condiciones de capacidad y ornato, puede ser de gran provecho para atender á las necesidades espirituales de esta católica poblacion, confiando en el auxilio de la Providencia y en la piedad nunca desmentida de los oriolanos, ha dispuesto que se emprendan las obras de reparacion de la antedicha iglesia y que se abra, con el objeto de allegar recursos, una suscripcion voluntaria que el mismo Prelado ha querido tener la honra de encabezar, esperando que será secundado por todos los habitantes de Orihuela.»

No dudamos que el llamamiento de nuestro querido Prelado deje de tener el buen resultado que se espera para poder llevar á cabo la reparacion del referido templo de la Merced.

ALCANCE POSTAL

Madrid 4. (8'30 n.)

A las siete y media de hoy ha llegado el Sr. Presidente del Consejo. En la estacion le esperaban todos los ministros el capitan general y el Gobernador civil. En virtud del cansancio del Sr. Sagasta el consejo anunciado para hoy se ha suspendido celebrándose mañana.

En la presidencia del Consejo han celebrado una extensa conferencia con el Sr. Sagasta los ministros de Gobernacion, Hacienda, Estado y Ultramar.

Despues el Sr. Presidente del Senado visitó al Sr. Sagasta.

Ayer tarde se recibió un telegrama dando cuenta de la enfermedad del sultan de Marruecos, el que continúa hoy en bastante peligro hasta la hora presenté ninguna oirse noticia se ha recibido.

En los círculos políticos escasa animacion, la conversacion obligada es la relacionada con el asunto de Marruecos. El gobierno no pierde de vista esta cuestion para prevenirse de los acontecimientos que pudieran surgir.

TELEGRAMAS.

Berlin 4.

Segun la opinion de toda la prensa, la entrevista que han celebrado el presidente del consejo de ministros de Italia, y el canceller Bismarck, tiende á afianzar la paz de Europa.

En los círculos diplomáticos se comenta de diversos modos la mencionada entrevista Además de las cuestiones relativas al Vaticano, se abordó el asunto relativo al desenvolvimiento de la influencia italiana en el Mediterráneo pidiendo Italia recompensas á cambio de su fide-

